

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Lilian Gish resuelve no actuar más en las cintas de trágico fin

Los Angeles.—La gentil artista cinematográfica Lilian Gish, cuya devoción hacia las heroínas que mueren en el último capítulo o sufren un destino peor que la muerte es proverbial, ha decidido dar un cambio de frente y abandonar las películas de fin trágico.

John Colton, feliz adaptador de dos o tres películas de ese corte trágico, está escribiendo una novela original para el cine, con uno de esos finales que dejan a todo el mundo contento.

Las importaciones de España arrojaron un total en 1925 de 2 244,000,000 pesetas

Madrid.—Acaba de publicarse el resumen del comercio exterior de 1925, que da las siguientes cifras: importaciones: 2244 000 000 y exportaciones: 1581.000 000.

El saldo es desfavorable, pero no obstante no llega en este sentido a un cincuenta por ciento de lo ocurrido en 1924. En general, han decrecido las importaciones de materias primas, aumentando ligeramente las exportaciones.

Los sabios de Harvard se hallan intrigados por un vesto que gira y gira misteriosamente

Cambridge, Mass.—El Museo Peabody, de la Universidad de Harvard, alberga un misterio que ni los mismos sabios de aquella institución han podido hasta ahora resolver. Un cesto de mimbre, suspendido de un clavo corriente dentro de una vidriera herméticamente cerrada ha venido dando vueltas desde Octubre pasado y nadie puede explicarse lo que le hace girar.

El cesto es obra de los indígenas de Borneo y fué remitido al Museo el año pasado. El movimiento de rotación que se dirige hacia la izquierda y después en sentido contrario con la regularidad de un péndulo de rotación, se notó casi inmediatamente y poco a poco comenzó a llamar la atención de un número siempre creciente de estudiantes y profesores. Los curiosos, esperando ver al cesto detenerse, se han pasado horas enteras ante la vidriera, sin lograrlo.

Uno de los profesores sugirió que lo que hacía girar al cesto fueran acaso corrientes de aire perpetuas, impulsadas por temperaturas variables en la parte superior y en la inferior de la vidriera. Otra teoría es que el movimiento se debe a las vibraciones transmitidas por la planta eléctrica de Cambridge que está situada a una milla del lugar.

Los estudiantes se inclinan a explicaciones esotéricas, llegando a suponer algunos, que los salvajes de Borneo hayan puesto en el tejido algo que la ciencia desconoce. El individuo que colocó el cesto donde se encuentra, se limita a encogerse de hombros. Y entre tanto, el cesto misterioso sigue girando.

La gran huelga de ayer EL MERCADO CERRADO

El motivo

Hace una semana la Comisión Municipal de Sanidad ordenó alzar la renta del Mercado. A su juicio el establecimiento no produce lo necesario.

Estimamos que el edificio del Mercado costará hoy millón y medio y el suelo igual cantidad, pues allí el metro cuadrado vale ¢ 150.

Por lo tanto al 1% debiera dar una tarifa de 300.000 anuales.

Preguntada la Inspección de Municipalidades, si sería posible un aumento, se respondió afirmativamente.

Fórmula del alza

Hay disposiciones legales que no permiten elevar los alquileres de las casas. De allí que se recurriera a otro sistema. Por eso se hizo un recargo en las patentes sanitarias.

Así se hizo en 1925

Al votar el presupuesto actual, los alquileres de tramos y locales grandes, fueron elevados en un 25% por razón de higiene.

En esta forma los ocupantes no pudieron protestar, pues la forma era legal y se aceptó de buen grado, pues se esperaban grandes reformas, que al decir de algunos, casi no se han visto.

Segundo intento

Luego vino otra tentativa del Dr. Pupo, para que los ocupantes pagaran más, pero con base de remate de sus derechos. Ya esto no gustó, y trabajos posteriores con los miembros de la Comisión sirvieron para ganar la partida. Arias y Odio votaron juntos por el estatuto que y el Dr. Pupo conservó su determinación en minoría.

Cambio del administrador

El Sr. Rawson antecesor, fué combatido frecuentemente, y hubo de caer.

Ahora llegó don Eduardo Beeche, quien creyó justo hacer modificaciones.

Penúltima sesión

Acordóse elevar los alquileres, pero no en un porcentaje igual para todos, pues es claro que hay puntos superiores. En unos galeones el alza fué del 60% y en otros del 75%.

Vino la protesta

Enterados los comerciantes del alza empezó la ola de protesta. Ellos no quieren admitir mas pago porque los negocios están destastables. Las ventas son ya insostenibles y los gastos siempre igual. Comerciantes hay ya en el Mercado que con 5000 colones de existencia no realizan 50 al día.

Sesión del miércoles

El Comité de Sanidad se reúne

ordinariamente los miércoles por la noche para despachar su trabajo ordinario pero la última no se verificó.

El Dr. Pupo presidente, se excusó para esa noche, y si eso se hubiera sabido el Gobernador hubiera citado al suplente para que la sesión tuviera verificativo.

Llegaron los protestantes

Aprovechando la sesión ordinaria, muchísimo de los comerciantes y trameros fueron al Salón Municipal para defender el movimiento y acuerparlo, pues desean hacerse oír. Pero regresaron desilusionados y hubo protestas enérgicas.

Por la noche

Seguramente pudieron entenderse los iniciadores de la protesta y nadie advirtió el potente movimiento.

Al amanecer

Ya antes de las 6, algunos dueños de tramos estaban en el edificio. Abrieron sus locales y preparaban las ventas.

Se inicia el movimiento de cierre

Nos dicen que don Elias Muñoz negociante en granos fué el primero en acordar el cierre y en invitar a los demás a que lo acuerparan. La iniciativa pareció simpática y los candados siguieron cerrados en el 50% de las ventas y los que ya habían abierto clausuraron todo.

Nada se vendió

No era hora de hacer ventas sino de proceder. Los pocos compradores que había, dejaron el edificio. Los venteros al por mayor que llegaron con legumbres se encontraron con la nueva. Las mujeres que se presentaron a la faena diaria, acuerparon el movimiento y una hora después era la nota de la capital. El Mercado cerrado era la grita del público, mientras cientos de activas criadillas y de severas matronas se quedaban estacionadas en las calles laterales.

La policía

Minutos después se creyó que lo más conveniente era resguardar el edificio, ya que los propietarios se habían ido a la calle. Las 8 puertas fueron condenadas y 8 gendarmes y un teniente rondaron el edificio que parecía un mudo cementerio.

Pulperos y tenderos

El movimiento de los trameros del interior contagió a los dueños de los grandes locales de los lados de tiendas de géneros, granos, taquillas, tabarrieras, abarrotes y cantinas.

Todo, todo quedó cerrado y sin papel ni tinta se tuvo compromiso de no ceder.

Alborozo, gritos, unión!

Era de verse la solidaridad de comerciantes hombres y mujeres, chiquillos y viejos, nacionales y extranjeros.

Todos estaban alegres, enérgicos otros y los más, felices de haber encontrado unión y fuerza.

Discursos

Nos cuentan que hasta hubo discursos y en las cuatro calles se formaron bandas contra la Junta de Sanidad y talvez, sin culpa contra el municipio.

Y aquello era una Babilonia.

El río revoltoso...

Mientras tanto los revendedores de la orilla de la calle hacían su agosto y salían de sus legumbres. Hubo bárbaro que pensaba que la gente se moriría de hambre y cobraba 15 por un chayote y una peseta por una libra de yuca, pero la gente no pagó caprichos.

Al frente

El nuevo Mercado Cañas y Cia., de carnes y legumbres, si siguió abierto y con gran animación. Por dicha la carne no faltó y la alimentación del pueblo no ha sufrido.

De todo había por fuera

El boicoteo de los comerciantes no resultó por completo, pues las pulperías de las orillas venden además de granos y elementos secos, legumbres y frutas.

Solo faltó el pescado

Solo estas ventas faltaron, por lo que sus dueños deben haber tenido una pérdida fuerte. De lo demás nada faltó, puesto que cuando llegaron las tortilleras de lejos, se establecieron en las calles vecinas, pudiendo realizar su artículo.

A nadie se estorbó

Corrientemente la policía estorba a los revendedores de las calles laterales para que solo vendan al por mayor, pero ayer se revocó la orden y todo estuvo libre.

No se quiere el aumento

Por no sentar más precedentes y porque nadie gana ahora para pagar más.

Argumentan en otras esferas que los locales fuera del mercado son tres veces más altos y que la renta debe aumentarse.

Nosotros entendemos que esto es cuestión de criterios.

La Cámara de Comercio

Conocida la situación del movimiento la Cámara convocó para las 16 horas a sus miembros para mediar, y de ello informaremos adelante.

Pasa a la cuarta página

Pintoresco macabro suceso

Alicante.—En el pueblo de Castalla ha ocurrido un pintoresco suceso que ha sido comentadísimo con regocijo a pesar de su índole macabra.

Falleció Casilda Rico, viuda, de 80 años, que en su testamento dispuso que su entierro constituyese una fiesta para la comarca.

El día antes de morir contrató y eligió las coronas fúnebres, y también a una banda de música local disponiendo que esta fuera tras del féretro interpretando paso dobles y asimismo que unas muchachas tocaran castañuelas.

Ajustó a la Agrupación de los Marineros que toma parte en los tradicionales festejos de moros y cristianos para que acompañaran al sepelio con trajes típicos y llevarsen banderas. Exigió que se envolviera su cadáver en un mantón de Manila y que sus familiares bailasen durante el trayecto hasta el Cementerio incluyendo también a los cuatro nietos que llevarían el ataúd.

Pagó con esplendor los servicios contratados.

El absurdo programa fué cumplido fielmente repartiéndose además todo el vino de las bodegas de la finada entre la enorme comitiva, en la cual figuraban los vecindarios de los pueblos circundantes que acudieron jubilosamente al igual que si se tratara de una romería.

Turquía empleará \$70 000 00 para la defensa nacional

Constantinopla.—El 51 por ciento, o sea aproximadamente \$70,000.00 del presupuesto de Turquía para 1926 será empleado para la defensa nacional. Se está desplegando gran actividad en esta rama del servicio público de la república. Se están importando armas, municiones y aeroplanos y se está haciendo todo lo posible para mantener la defensa del país en un grado de preparación.

Un gran incendio en las selvas de tres Estados americanos causa grandes daños

St. Paul, Minnesota.—Después de haber quemado a las yerbas y montes de una extensión de más de 100 millas cuadradas, situadas en Minnesota y las Dakotas del norte y del sur, estaba ya bajo el control la conflagración que ha azotado a esas secciones.

En las cercanías de Brainard, Minnesota, había 10 incendios distintos que cubrían parte de tres condados diferentes y se quemaron entre 15 y 20 mil acres de montes y pastos.

En Pierre, Dalotas del Sur, el incendio barrió una isla de 1.000 acres situado en el río Missouri. Prácticamente toda la isla estaba ardiendo al medio día y el Alcalde entonces pidió auxilio formándose un cuerpo de 400 voluntarios que apagaron las cenizas que amenazaban incendiar los montes de tierra firme.

En la noche el fuego estaba ya dominado.

Palabras dichas por el mayorista don Enrique Molina González en una fiesta en honor de Sta. Teresita del Niño Jesús en S. Antonio de Belén

Sres, Sras. y demás concurrencia:

Siéntome intusamente conmovido al contemplaros reunidos ante el altar bendito, de una de las Santas más grandes y más simpáticas del siglo pasado, Santa Teresita del Niño Jesús. Y embargado por esta misma emoción, no sé de qué manera poder expresar, en esta sencilla alocución, no con el verbo grandioso, revelador del genio sublime de la inspiración, que no poseo, sino con palabras pobres y humildes, los grandes sentimientos de que me encuentro poseído en esta hermosa noche, llena de gratos y eternos recuerdos, en que celebramos, pletóricos de entusiasmo y gratitud la memoria veneranda de nuestra excelsa Santita.

Al encontrarnos aquí reunidos en esta noche, para celebrar una festecita de familia, sencilla si, pero que encierra un gran porqué, sería mi mayor deseo manifestaros, para público testimonio de eterna gratitud, el único móvil que me ha impulsado, con fuerza irresistible, a tributar cultos, a mi alcance los más slemnes, a la sin igual Santa, que ha conmovido al mundo en nuestros últimos días, y lo ha llenado de pasmosa admiración, a la santita sorprendente por su vida y por sus estupendos milagros y que según expresión del Papa actual, Pío XI, es «bellísima miniatura de santidad fabricada por la mano del altísimo para maravillarla al cielo y a la tierra».

Así, pues, daré principio el desarrollo de mi discurso, tomando como tema una de las promesas más grandes y halagüeñas de Sor Teresita, jamás escuchada de labios de algún otro santo, cuando abismada en un amor profundísimo hacia el prójimo exclamó: «Desde el cielo, derramaré sobre la tierra una lluvia de rosas».

De la misma manera que suelen aparecer en el espacio, de tiempo en tiempo, cometas gigantes, que admiran y deslumbran a la humanidad, dejándola sumida en profundos pensamientos acerca de la Omnipotencia divina, así también aparecen de tiempo en tiempo en el cielo hermoso de la Santa Iglesia, santos admirables, que cual estrellas de primera magnitud, irradian sobre el mundo, con fulgores divinos y ultraterrenos, la luz, la gracia y la fuerza del inmenso foco de su santidad; personas admirables, que envía Dios al mundo, para que sean los pararrayes de la Divina Justicia y para que por medio de su santidad sean protectores y benefactores de la humanidad doliente y que principalmente en estos últimos tiempos, que es cuando más necesita de Dios. Uno de estos ángeles de la tierra, que descuellan entre los demás por su gracia e irresistible encanto es Santa Teresita del Niño Jesús.

Santa Teresita del Niño Jesús y de la Santa Faz, de nacionalidad francesa, nació, cual fruto de bendición para la tierra, en 1872, es decir, hace apenas 53. Desde niñita no más dió muestras, por su natural inclinadísimo a la virtud, de llegar a ser más tarde una gran santa. Y tanto es así que a la corta y excepcional edad de 15 años, después de aparentes fracaso, ingresaba, en el Convento de las Carmelitas de Lisieux (Francia) y empezaba, a florecer, en aquel monte sagrado, la que después había de llamarse la «florecilla de Jesús» que embriagaría a su Divino Esposo, con el dulce y perfumado cáliz de sus angelicales virtudes. Permaneció allí, en la práctica constante de todas las virtudes, distinguiéndose principalmente, por su ardiente amor a Dios, admirable confianza en El y abrasado amor al prójimo 9 años y medio. Por fin a la temprana edad de 24 años, desapareció de este valle de dolor, como el astro-rey que agonizante, por las tardes se sepulta en las profundidades del Océano, para volver a aparecer al día siguiente radiante y más hermoso; así de igual manera Santa Teresita, al declinar de las sombras de la vida, exhaló el último suspiro, es decir, se sepultó en el Océano infinito de las perfecciones divinas, para aparecer, en el día sin fin de la eternidad, más radiante y más llena de vida, y desde allí, cumpliendo una de sus más grandes y sublimes ofertas, derramar a manos llenas sobre el mundo, lugar de dolor y de miseria, una lluvia de rosas divinas, esto es de gracias y favores sin cuento e inapreciables.

Una de estas hermosísimas y fragantes rosas prometidas por nuestra gran santa, ha sido la que ha caído en el seno mismo de nuestra familia, gracia especialísima e inapreciable que se ha dignado derramar Santa Teresita sobre nuestra familia para gloria de Dios y bien nuestro ¡He aquí el objeto de mi pequeño trabajo! A no ser por esta gran taumaturga, cuyos estupendos prodigios asombran la tierra, habría más de medio año que nuestra familia se encontraría ya sin cabeza y sin padre, pues la implacable muerte que nada perdona, nos lo hubiera arrebatado dejándonos sumidos en triste orfandad. Pero no ¡Dios vela por los suyos! Vedlo aquí. Atacado mi papá de tan terrible enfermedad, como es la Diabetes, o sea azúcar en la sangre, y encontrándose ya en el último período de la enfermedad, sin salvación humana posible, a no ser con el auxilio divino, recurrió a la ciencia humana, la medicina, buscando en ella un alivio a su enfermedad Visto por varios médicos fué declarado su estado gravísimo, pues después de un examen minucioso de la sangre, se le encontró un porcentaje considerable de azúcar. El estado de su salud era gravísimo. Los doctores le citan para que, dos días después, vuelva para examinarlo de nuevo, y ponerle unas inyecciones que debía aparentemente aliviario un poco, pero nunca devolverle la perdida salud. Pero, he aquí, que Dios tiene destinado estos momentos para obrar en mi padre un extraordinario favor. Poco tiempo hacía que habíamos co-

nocido a esta admirable santita, y mi mamá tenía en su poder una medalla suya. Ella, al no ver ya medios humanos de salvación, dirige los ojos a Dios y como por inspiración, acuérdate de la medalla de Sor Teresita y llena de fe y confianza, colócala sobre el pecho de mi padre, pocos momentos antes de partir para el segundo examen. Pero qué, Sres., ¡oh prodigio! llega aquí la intervención Divina y el auxilio de Santa Teresita, y poniendo fin desde este instante, a tan terrible y mortífera enfermedad, le arrebató de las garras de la muerte, le devuelve la salud perdida y obra en él un prodigio estupendo y de un valor inapreciable. Y tanto es así que los mismos médicos confirmaron pocas horas después, la intervención, para ellos, de lo desconocido, pero para nosotros de lo sobrenatural y divino; quedándose pasmados de una curación tan rápida y completa.

Llenos, mi padre y mi familia, de profundísima y eterna gratitud hacia nuestra gran protectora, hemos querido obsequiarla con una novena y esta pequeña festecita de familia, homenaje espontáneo de cariño y reconocimiento que brota de la fuente de todos los afectos puros y elevados, el corazón humano. Este ejemplo debe servirnos para animarnos más y más a crecer en el amor y la devoción hacia esta gran santa, que prometió poco antes de su muerte, socorrer a todos los mortales en todos sus dolores, sufrimientos y múltiples necesidades, con aquella grandiosa frase que resonara en el universo entero, como el himno de la misericordia y la piedad: «Quiero pasar mi cielo, haciendo el bien sobre la tierra»

He dicho.

Heredia. Tienda Benavides.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

LAS CRIATURAS
deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarian, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la **PREPARACION DE WAMPOLE**. Su éxito es cosa decidida y resalta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Escas desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados
CARTAGO
Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—**Hierro** para forro de casas roca y ladrillo.
ACERO en barras, carbón Cook, hierro liso, negro y galvanizado.
VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de arculos de ferretería. Escobas para patio, cu-

chillos machetes y palas.
CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre, de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Bar-chí sillas, etc.
pintuas Alabastin etc.
CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.
MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, vanidles, rios tamaños y gruesos.
Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.



ALUMINIO, variedad de articulos ollas calderos, qaños María, juegos para niños, tratos propios para asar pollos o pescados.
COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.
MATERIAL PARA CLOACAS belgas tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.
INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.
Se envían precios y diseños a solicitud.
TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.
ABARROTES en general, de Material de barro Belga para cloacas.
GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.
SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893
TELEFONO No. 11
Rivera & Cia.

chillo de mi padre un extraordinario favor. Poco tiempo hacía que habíamos co-

Queso con chile
Salmones
Mortadella
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Ediciones manuales de la Santa Biblia
benedicidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO
Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO
PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa @ 11

DE VENTA EN LA
LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

¡NOVEDAD!
LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

La fiesta de la Realeza de N. S. Jesucristo en el Vaticano

Continúa

Pero en medio de tanta pompa, falta la augusta Persona, punto céntrico de la Fiesta. Llega el momento siempre solemne y entonces sublime de la Consagración. La inmensa muchedumbre, silenciosa, se postra reverente; el Papa se despoja de la última insignia de su dignidad, el solideo blanco; se oye al alrededor del altar el seco ruido metálico de las espadas de los Guardias Nobles, que se abaten hasta tocar con la punta en el pavimento; del fondo de la iglesia se oyen las voces de mando que dicen *attenti* a la Guardia Palatina; descienden de lo alto raudales de suave y majestuosa armonía de las trompetas de plata que semejan *Hosannas* angélicos en alabanza del *que viene en nombre del Señor*; Su Santidad pronuncia las palabras tremendas de la Consagración y baja de su trono de gloria al sencillo trono de las manos de su Vicario, envuelto en los accidentes Eucarísticos; el Rey de la Gloria que quiere presidir El mismo la fiesta de su Realeza Soberana... pero no es ahora el Rey de la Majestad; es el Rey pacífico, el Rey manso y humilde de oración de las Escrituras.

En la Comunión son conmovedoras las ceremonias de la Misa Papal. El Papa se dirige al trono y allí, a pesar de estar revestido de todo el esplendor de su dignidad, espera humildemente arrodillado a su Señor, llevado por los que han sido sus ministros en el altar del Sacrificio. El coro canta suavemente el *Agnus Dei*, mientras se oyen distintamente las palabras del Papa humildes como las del último de los fieles: *Dominus non sum dignus*. Recibe la Sagrada Hostia y la Sangre Preciosa que chupa del cáliz con un tubito y da de comulgar a sus ministros que tornan al altar para las purificaciones. Poco después vuelve también al altar el Pontífice para el resto de la Misa.

Siguense la *Comunión*: Se sentará el Señor sobre su trono real eternamente; el Señor bendicirá a su pueblo con la abundancia de la paz (Ps. XVIII, 10 y 11), y la *Postcomunión*: Después de haber gustado del manjar de la inmortalidad os rogamos, Señor, que cuantos nos gloriamos de militar bajo las banderas de Cristo Rey, lleguemos también a reinar con El en los tronos del cielo. Tal es la Misa de Cristo Rey que Pío XI ha introducido en la liturgia y acaba de celebrar sobre la tumba de San Pedro.

LA CONSAGRACION AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Ha terminado la Santa Misa, pero Pío XI no desciende del altar. Los clérigos colocan al pie del altar el

faldisterio; el Papa se arrodilla y con él nos arrodillamos todos y con voz clara recita sentida y pausadamente, la fórmula que ya conocen nuestros lectores del *Acto de la Consagración del género humano al Sacratísimo Corazón de Jesús*. Levántase enseguida y entona el Himno Ambrosiano, el más propio de aquella ocasión y la oración que mejor cae en aquellas bóvedas. *Te Deum Laudamus! Te Dominum confitemur!* Los versículos se recitan alternando por el coro de los cantores y por los 50.000 fieles que llenan el espacioso recinto. Sube también al altar el Cardenal Sincero; reza el *Confiteor*, y Su Santidad, después de la fórmula solemne de la absolución, nos da a todos su Bendición Apostólica. Los Cardenales Bisletti y Laurenti publican, en latín y en italiano, la Indulgencia Plenaria concedida.

Es verdad lo que canta varias veces el coro entusiasmado: CHRISTUS VINCI! CHRISTUS REGNAT! CHRISTUS IMPERAT! La fiesta ha terminado; la proklamación de la Realeza de Jesucristo se ha verificado: TU REX GLORIAE CRISTE! Suena la una y media cuando el Papa se pone de nuevo la tiara cubierta de pedrería, sube a la Silla gestatoria, desfila a través del inmenso gentío que le aplaude entusiasmado, y se retira a su Palacio Vaticano.

SIGNIFICACION DE LA FIESTA DE CRISTO REY

El título oficial, profundamente significativo, de la nueva fiesta, es de Cristo Rey; FESTUM D. N. CHRISTI REGIS. «El objeto material, dice el Papa, es como en todas las fiestas de Nuestro Señor Jesucristo; pero el objeto formal es la potestad real del mismo Jesucristo».

Cristo es Rey en virtud de la unión hipostática, esto es, de aquella unión sustancial con la Divinidad que hace subsistir en su Persona Divina la realidad de su naturaleza divina y de su naturaleza humana. Como Verbo de Dios tuvo siempre Jesucristo en común con el Padre el imperio sumo y absoluto sobre todas las cosas. Como hombre el recibió del Padre, como dice la Escritura, el honor, la potestad y el reino. Este reino lo tiene no sólo por derecho de la naturaleza, sino también por derecho de reconquista, por la Redención del género humano. Su reino es principalmente espiritual porque corresponde a la obra espiritual que vino a realizar, la salvación de los hombres. Pero, tratándose de una potestad suprema y absoluta, no excluye de ningún modo el dominio aun sobre las cosas temporales, aunque El no lo quiso ejercitar y permitió su uso a los que lo poseían.

Continuará

United Fruit Company
Northern Railway Company

San José, Mayo 1º de 1926.
Sr. Director del
"Correo Nacional"

Tengo el placer de comunicar a Usted el nombramiento hecho por esta Administración en el Señor Elie J. Hazera, como Secretario de las empresas en esta Capital.

Aprovecho esta oportunidad para suscribirme de Usted atento Seguro Servidor,

M. M. MARSH,
Administrador

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Telegramas rezagados

Oficina Central

Samuel Carrillo, Liberia
Ester Vargas, San Ramón
Cefora Sánchez, Bolsón.
Familia Paez (Radio), Leipzig
Manuel Castillo, Guatemala.
Santa Ana, Río Grands.
Frank, Peralta.
Jorge Salazar Espinosa, León.
Felicitas Barrantes, Siquirres,
José María Bautista, Alajuela.
Felipe Lefrank, San Salvador.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a la 8 p. m. en el Parque Morazán

- 1º Los Cadetes de Gasconia, marcha Furgeot.
- 2º Orfeo en los infiernos, obertura Offenbach.
- 3º Capricho morisco. Boccalari.
- 4º La Traviata, fantasía Verdi.
- 5º Canción de Amor, fox (Estreno) Esparza Oteo.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Noticias de C. América

Tegucigalpa, 26.

Por no haber partida de presupuesto, suprimieron todas las becas del interior.

El Demócrata dará asueto a los empleados, por el día de trabajo del 1º de Mayo.

Esperamos de la prensa, más reciprocidad en los caufes.

Tegucigalpa, 27.

Más de 3.000 personas, asistieron a la manifestación en homenaje al Gral. Carias. El entusiasmo rayó en locura, los vivas consecutivos y los discursos patrióticos. vivas al Partido Nacional, himno compuesto por la dama doña Elena de Schellersinger, fué ovacionado.

Hay escasez de viveres, el gobierno ha hecho pedidos de granos al exterior.

El Demócrata

San Salvador, 27.

Será sometida a consideración la Asamblea Legislativa de la Convención Postal Universal, que celebró en 1924, a la que está adherida el Salvador.

El viernes próximo dará su primer recital, el violinista salvadoreño Rubén Arauz, con la cooperación de la pianista nacional, Angélica Peña García. Será en el Teatro Colón.

Diario del Salvador,

El cierre del Mercado

La nota del día de ayer fué el cierre de todos los negocios del Mercado Municipal, extremo a que han tenido que llegar los comerciantes allí establecidos como justa protesta ante el alza inconsiderada de la respectiva comisión, que con pretexto de higiene quiere hacer más angustiosa la situación de los comerciantes que allí surten al público.

Esta actitud merece un justo aplauso, pues los huelguistas no solo defienden sus intereses sino los de público consumidor por ser bien sabido que el comerciante saca los gastos de su comercio, o lo que es lo mismo es el empleado sin sueldo del Municipio para sacar del público el dinero que va a ingresar las exhaustas arcas comunales.

Al que sufre la tortura de tenerle apretado al cuello llega un momento en que el instinto de la conservación de la vida lo lleva a hacer un esfuerzo supremo que violentamente le deshace de su opresor. Ojalá los encargados del gobierno comunal y general tengan presente esta verdad trivial y piensen poner coto a esta inconsulta agravación de la vida ciudadana a que vienen dedicados desde la conclusión de la guerra europea origen y causa de tantos desquiciamientos sociales y políticos.

No somos partidarios de las huelgas en general, pero si comprendemos el derecho de aunarse en resistencia pasiva los gremios de los diferentes intereses cuando se lleva al límite el abuso del Poder de manesa inconsiderada.

Creemos que se deben poner en práctica todos los medios para que cese el aumento cada día mayor de impuestos que no responden a necesidades perentorias de los que ejercitan el Poder y nos parece muy oportuno lo siguiente:

Todo candidato que se presente al Congreso o Municipio, para reclamar los votos de los ciudadanos que lance un programa bien claro y que entre otras muchas cláusulas exigibles, que se comprometa no solo a no aumentar las gabelas, sino a hacer todo lo que en su mano esté para rebajar éstas de manera que los servicios públicos y los gastos indispensables no sufran merma.

Este sería en nuestro concepto el verdadero camino que deberíamos adoptar, como que es el que lleva el remedio a la raíz del mal, y mientras tanto la organización sistémica de los diferentes interesados para la defensa común en resistencia pasiva.

IGNOTUS

Solemne fiesta religiosa en la Dolorosa en honor de la Santísima Virgen del Rosario el 1er. domingo de Mayo, día 2

La Asociación del Rosario Perpetuo, recuerda a los Cofrades, Socios del Rosario, Niños Rosaristas y demás devotos de Ntra. Señora del Rosario, que el primer domingo del mes de Mayo, día 2, se celebrará en la Iglesia de La Dolorosa, la FIESTA DE LA ROSA.

NOTAS

No olviden los Cofrades, Socios del Rosario y personas devotas de la Stma. Virgen, que los gastos de esta significativa Fiesta de la Rosa, se hacen con las limosnas y contribuciones dadas voluntariamente, para esta fiesta.

Están encargadas para recibir las limosnas y hacer una colecta en la misa solemne las señoritas: Barbarita Hogan y Julia Herrera.

Ese mismo día, a las 4 p. m., El Ropero del Rosario hará la distribución de vestidos entre los niños y niñas, menores de 15 años, de familia pobres y que han sido presentados por las comisiones encargadas.

FRAY LUIS F. ARENAS,
Director del Rosario

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a
\$ 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

Un aviso de la Inspección General de Hacienda

La Inspección General de Hacienda avisa: Que todos los Resguardos Fiscales de la República, dependientes de este Centro, nsan de esta fecha en adelante, como distintivo de su autoridad fiscal, placas nuevas, con su numeración individual y con la leyenda siguiente: *Guarda Fiscal y Rural, Costa Rica.*

En consecuencia, quedan anuladas las que solamente dicen: *Guarda Fiscal, Costa Rica.*

Toda persona que tenga en su poder placas de esa clase, se servirá entregarlas en las respectivas oficinas de los Resguardos Fiscales a la mayor brevedad posible, para ser remitidas a este Centro: haciéndoles saber: *Que la simple portación de ellas está penada de acuerdo con el artículo 552 del Código Penal vigente.*

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

La piedad del mejor sabio

Rasgos de alabanza a la Sma. Virgen, por Santo Tomás de Aquino, coleccionados por Fr. Justo Fernández Palacios, religioso dominico.

El mérito de la obra se puede colegir de los cumplidos elogios que le dedican todas las revistas y periódicos católicos que la conocen. Sin alegar alabanzas de revistas tan autorizadas como *Ciencia Tomista, Santísimo Rosario y Rosas y Espinas*, las cuales por ser de casa, como pudiera decirse, quizá parecieran apasionadas, véase lo que dicen otras publicaciones de prestigio eminente:

Razón y Fe, S. J.—«En este libro propone el autor el concepto que de la Virgen Santísima se había formado el glorioso Santo Tomás de Aquino. Reune como en ramillete de flores numerosos testimonios. Obra escrita en estilo suelto, florido y abundante, es himno de loores a la Virgen y a Santo Tomás de Aquino.»

España y América, Ag.—«Los amantes de las glorias de María pueden encontrar aquí copiosos caudales, que les sirvan de estudio, de análisis, de meditación y de doctrina.»

La Revista Calasancia.—«El libro, sabio y piadoso comentario de Santo Tomás, es idea original y plausible... es de notoria utilidad...»

Iris de Paz.—«Excelente libro... Copia todo el Título Corazón de la Iglesia...»
La Semana Católica de Madrid, *Debate*, etc., también dedican al libro sus alabanzas.

Precio del ejemplar \$ 2,50.
De venta en la Administración de este diario

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.
Heredia. Tienda Benavides.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

La Liga contra el alcohol de Kentucky pedirá sea revelado Mr. Lincoln Andrews

Louisville.—La Liga Anti-alhólica de Kentucky «le exigirá al Presidente» que releve a Lincoln Andrews, Secretario Auxiliar del Tesoro, encargado de hacer cumplir la prohibición según declaró el doctor A. C. Graham, Superintendente de la Liga del Estado.

Se dice que el motivo de esta resolución es que el General Andrews propuso que se vendiera cerveza no intoxicante en el país.

Formidable incendio en un gran almacén de películas en la capital argentina

Buenos Aires.—En la casa de películas argentinas, Valle, se declaró un violento incendio que destruyó completamente las instalaciones y películas cinematográficas. Varias personas resultaron heridas levemente.

Las pérdidas se elevan a 200.000 pesos, sin contar los daños sufridos por el edificio. El incendio produjo gran alarma debido a su situación central y a que los altos están destinados a casas de familias.

El Embajador rojo en China será detenido si osa entrar a Pekin

Tokio.—Un despacho procedente de Dariem afirma que el Mariscal Chang Tso Lin, está decidido a detener al Embajador del Soviet, M. Karakan, si éste se arriesga a entrar en Pekin.

Chang se ha pronunciado decididamente en contra de los bolchevistas y asegura que recientemente

sus oficiales descubrieron un complot ruso contra su vida y la de algunos de sus ayudantes.

Objetos de gran valor arqueológico han sido descubiertos en el Ur

Philadelphia.—Después de dos meses de excavaciones, durante la cual se han descubierto muchos objetos arqueológicos interesantes, ha terminado la expedición conjunta del Museo Inglés y del Museo de la Universidad de Pennsylvania su labor de descubrir el gran templo de la Diosa Luna en la región de X r, de los caldeos.

Terminada ya esta labor, los excavadores trabajan ahora en lo que se conoce por el «Recinto-Sagrado» donde se empezaron las excavaciones en 1918, pero no se terminaron según informó el director de la expedición C. Leonard Wooley. Al mismo tiempo otro grupo de obreros trabaja cerca del Ziggurat donde en otra ocasión se ha podido trazar la muralla que fué construida alrededor de Ténemos por Nabucodonozor. En este lugar dice el doctor Wooley esperan hallar una estructura que data desde los Reyes Larza, o sea aproximadamente del año 2100 antes de Cristo.

Dentro de la muralla de Nabucodonozor dice el informe de Wooley, estaban las cámaras de Nebonidus, último de los reyes de Babilonia, debajo de éstas están los pisos que mandó colocar el gobernador Asirio de Ur aproximadamente en el año 650 antes de Cristo. Un poco más abajo hallamos parados y pisos de ladrillo cocido con los cuales Ur Engur construyó una muralla alrededor de E. Temen Ni II, en el año 2300 antes de Cristo.»

Santoral

Viernes 30.—Santa Catalina de Sena, virgen y Sofía, virgen y mr., y san Amador, mártir.

SANTA CATALINA DE SENA

Fué Santa Catalina natural de la ciudad de Sena en Italia, hija de padres virtuosos. A los cinco años saludaba a Nuestra Señora con la salutación angélica, y cuando subía o bajaba alguna escalera se arrodillaba en cada peldaño. Siendo de siete años, hizo voto de perpetua virginidad. Disciplinábale tres veces al día, llevaba una cadena de hierro alrededor de su cuerpo, y hacía otras penitencias que acrecentó cuando tomó el hábito del glorioso patriarca santo Domingo. Jesucristo la recibió por su esposa, y la dió en señal un anillo de oro. En una ocasión mereció que su celestial Esposo imprimiese en su cuerpo sus sagradas llagas, y la presentó dos coronas, la una de oro y la otra de espinas; pero ella escogió ésta, guardando aquélla para el cielo. Muchas veces veía un niño hermosísimo en la sagrada hostia. Visitábala frecuentemente Cristo, y otras veces su Madre santísima, acompañada de muchos santos. Descansó en paz el día 29 de Abril, año de 1830, a los treinta y tres de su edad. Nuestro inolvidable pontífice Pío IX la proclamó patrona de la ciudad de Roma.

Estados Unidos Congreso de señoras católicas

El pasado diciembre, bajo la presidencia de un enviado especial de S. E. el Cardenal Mundelein de Chicago, se celebró el V Congreso de las señoras católicas de Estados Unidos.

Los asuntos dominantes fueron: la instrucción, el problema de inmigración, la preocupación por la juventud femenina, las cuestiones sociales, y en particular, la de la paz. Digna de especial mención fué la decisión de instituir un fondo de seiscientos mil dólares, para la fundación de una escuela nacional católica social (School of Social Service).

A propósito de la escuela social, el Dr. William J. Kerbi dijo estas palabras: «Si tal escuela no puede realizarse, los estudiantes católicos de las cuestiones sociales deberán sujetarse a estas alternativas: o contentarse con una instrucción incompleta para su obra o frecuentar otras escuelas no católicas, o, en fin, permanecer en la imposibilidad de tomar parte apenas en las obras sociales.»

De gran significación es lo que determinó este congreso acerca de la literatura y de la moda. «Las escandalosas violaciones de la modestia en el vestir y en la honestidad cristiana deben animarnos a defender, individual o colectivamente, de palabra o con obras, aquellos principios cristianos que son la base de la vida honesta. Nosotras nos comprometemos a hacer cuanto de nosotras dependa en el campo religioso y civil, para defender a nuestros hijos de la influencia deletérea de la literatura, de la moda y del teatro inmoral, y a reconstruir una efectiva conciencia pública por medio de una prensa, de una moda y de un teatro honesto.»

Lo gran huelgo....

Viene de la primera página

La Comisión

Para sus sesiones tiene trámite. Las ordinarias son los miércoles y las extraordinarias son convocadas especialmente. Durante el día se dijo que había revocado el acuerdo, pero no lo pudimos comprobar.

Actitud resuelta

Parece que el Lic. don Carlos María Jiménez es el abogado defensor que antenoche no pudo hacer su alegato por la falta de sesión, pero que está dispuesto a ganar el punto y a servir de buen mediador.

Vivas a Volio

No faltaron entusiastas que en todo esto ven la política y de allí que se oyeran vivas a Volio, lo cual naturalmente no viene al caso.

Para terminar

La actitud es decisiva y ayer debió quedar resuelta, pues hoy y mañana son días de feria y los productores de los campos perderán mucho.

Si la huelga sigue, deben permitirse las ventas en las calles y plazas.

La Comisión

Parece que hay firmeza en su parecer. Y de no aceptarse su proyecto talvez se retire, lo cual sería un golpe político.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 ½
Londres.....	389 —
Paris.....	72 —
España.....	28 ½
Italia.....	823 —
Suiza.....	387 —
Bélgica.....	83 —
Berlín.....	400 ½ —
Amsterdam.....	400 ½ —

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lecciones. Perfumes. Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

MARITIMAS

Limón, 39

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor inglés San Benito de 2086 tons. procedente de Boston, vía Habana y Cristóbal, capitán D. M. McDonald, tripulantes 49, consignado a U. F. Cº. Carga 61 sacos con 3751 kilos. Correo 4 sacos. Pasajeros: James Perry, turistas siete.—A. S. REES, Capitán de Pto.

Suscribase a este diario

LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Linares

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de \$ 0,35, 0,50 y 1,00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarrines, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia Tienda Benavides

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 —Teléfono 490 N

Estampillas de Bolívar

Ahora que se están resellando sellos de otros valores para conjurar la crisis de los de 5, conviene que el Sr. Soley revalide los de 15 cts., de los cuales hay muchos.

Son color violeta y llevan el busto de Bolívar.

Sería una ocasión de dar a conocer al pueblo la efigie del insigne Libertador.

IMPRENTA DE SAN JOSE

REFRÉSCOS TRAUBE CERVEZA